
報告会で出された主な意見等 

 

１ 議会報告に関する質問等 

  

（１）３月定例会 

 

 質 問 等 答  弁 

１ 

スクールバスについて、今現在どこの 

地区が利用しているのか。 

また今後どのように利用するのか。 

西郷、宮川、中山、中川地区で利用し 

ております。令和５年度は、宮川小の 

スクールバスを更新します。 

２ 

結婚についてもっと後押しできない

か。出産、子育てを重視してほしい。 

結婚サポーターが結婚に向け活動して

います。なかなか成婚までいかない状

態ですが、女性の参加も増えてきたと

ころです。 

３ 

高機能消防指令センターの予算がかな

り多い。どのような効果が得られるの

か。 

現在のシステムを構成する装置が耐用 

年数を迎えることから、更新をするも 

ので、通報を受信できない等の不備が 

ないよう装置の更新を行います。 

合わせてデジタル無線についても一括 

更新を行います。 

４ 

有害鳥獣、イノシシなどの被害。樹木

の伐採、草刈りなどいろいろやってい

るが農林予算が減っているように見受

けられる。 

有害鳥獣対策のための補助事業や農地 

整備事業など、様々な事業に取り組ん 

でおり、毎年、事業内容等に応じた予 

算・決算となっています。 

５ 

駅周辺整備について、東西の具体的な

違いと駅舎の整備予定は。 

東口周辺では若者が購入しやすい宅地

を提供すべきだ。 

駅西は主に道路や公園の整備など歩き 

たくなるまちづくりに力を入れ、駅東 

は住宅地や公園を中心に定住を促進す 

る整備の予定で、現在基本設計の段階 

です。駅舎は自由通路やトイレの改修 

を予定しています。 

６ 

第７８回国民スポーツ大会の上山市実

行委員会に負担金として５，９００万

計上されているが詳細は。 

 

会場や役員対応に費用がかかります。

会場周辺だけでは宿泊施設が足りなく

市内旅館にも宿泊するため、経済効果

が見込めます。 

７ 

高齢者に関して新しい事業や拡充した

ものがあれば紹介していただきたい。 

高齢者等免許自主返納支援事業で、令 

和５年度から支給される金額が１万円 

から２万円に拡充されています。また、 

路線バスが廃止された地域にデマンド 

タクシーを整備します。 



２ 意見交換における内容 

 

（１）議会に対するもの 

 

 質 問 等 答  弁 

１ 

総務省からタバコを吸える環境づくり

をすべきという通達が来ている。本市

のたばこ税を活用すべきではないの

か。 

本市のたばこ税は１億６,０００万円

程あり貴重な財源となっています。総

務省からの通達については調査いたし

ます。 

２ 

山元地区の課題のひとつに水道や簡易

水道がないことがある。供給方法も一

軒ごとに異なるが、蛇口をひねったら

きれいな水が出るようにしてほしい。 

上山周辺部の水道インフラ整備は重要

と考えています。議会から市長への政

策提言にも含めています。 

３ 

豪雨の際、東地区の呑岡山から下の集

落まで流れ込み、生居ダムと菖蒲ダム

の合流地もあり複雑だ。市に大雨の際

の水の流れの調査を要望しているので

問題を共有して欲しい。 

貴重なご意見として承りました。 

４ 
人口減少に伴う議員の定数削減が必要

と思うがどのように考えるのか。 

貴重なご意見として承りました。 

 

（２）市に対するもの 

 

 質 問 等 答  弁 

１ 
福祉バスを２台にしてほしい。地区で

も要望している。 

貴重なご意見として承りました。 

２ 

クアオルトウォーキングへの参加者が

少なくなっているようだ。アイデアな

ど用い進める必要があるのではない

か。 

医療費抑制効果など専門機関により示

されています。疾病予防の効果などを

より市民に伝えるべきだと考えていま

す。 

３ 

駅のトイレが老朽化している。観光案 

内所の営業時間も短い。上手く運用し 

てもらいたい。 

駅舎の改修に含まれています。 

貴重なご意見として承りました。 

４ 

市民プールが老朽化で今年度から廃止

となるが、その後の予定は。 

耐用年数も超え利用者も減少している

ため、令和７年度に解体する見込みで

す。市内の学校プールの活用の計画が

ありましたが、現在コロナ後の整備等

あり使用できない状態です。 

市民プールの代替案を検討するよう提

案いたします。 



５ 

川口地区内県道の一部が市道となり、

制限速度が４０キロから５０キロにな

った。入り口に標識などつけスピード

制限すべきだ。 

貴重なご意見として承りました。 

６ 

少子高齢化や結婚子育ての問題はどの

自治体でも取り組んでいるが、本市の

独創的な取り組みを教えて欲しい。 

本市では結婚サポート事業を行ってお

り、事業開始後３組が成婚に至ってい

る状況です。 

７ 

十日町で開催するイベントが盛況だが

問題もある。今年度からファサード改

修補助金が３分の２から２分の１に減

額となったため、改善してほしい。 

貴重なご意見として承りました。 

８ 

十日町でのイベント開催に際し、駐車

場、電源、水回りなどの設備が間に合

っていないため、整備すべきだ。 

貴重なご意見として承りました。 

９ 

電柵設置後の維持管理として、緩衝地

帯の維持とネット等設備の補修、組合

の維持等があるため理解いただきた

い。 

貴重なご意見として承りました。 

１０ 

菖蒲地区内に２基ある警鐘台のうち１

基が故障した。地形的に地区内に２基

必要だが、高額で要望通らない。支給

されたハンドマイクで対応中だが、再

度要望したい。 

持ち帰り確認いたします。 

１１ 

十日町では数年前から景観ガイドライ

ンを作り、ファサード改修を進めてい

るが、補助率が下げられたため、以前

の補助率に戻すことを検討して欲し

い。 

貴重なご意見として承りました。 

１２ 

道路が狭いため軽自動車の救急車を入

れてもらえるように地区からも要望を

出しているが、議員からも提案してほ

しい。 

貴重なご意見として承りました。 

１３ 

市町村から自衛隊へ名簿による情報提

供されているところがあるが上山市で

は提供しているのか。 

持ち帰り確認いたします。 

１４ 

駅の東口から西口通路の床が雨や雪の

日はすべる。 

点字ブロックが床と同じ色で見えにく

く、階段のへりも見えにくい。見やす

いように黄色にするなどしてほしい。 

貴重なご意見として承りました。 

 



１５ 

少子化が進むと通学班が作れず、低学

年の児童が一人で登校しなければなら

ない状況が今後考えられる。通学用ス

クールバスの早期準備を考えていただ

きたい。 

貴重なご意見として承りました。 

 

１６ 

敬老の日の記念品予算に関して、対象

年齢が引き上げられたが、一方的な通

達で納得いかない。 

貴重なご意見として承りました。 

１７ 
上山にも小さな子どもが遊べるように

遊具の設置をしてほしい。 

貴重なご意見として承りました。 

 


